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CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA 

ACTA TABLA SESION N°28 CONSEJO FACULTAD 

En Santiago, 26 octubre 2021, a partir de las 14:30 horas, se reúne el Consejo de Facultad, en sesión ordinaria, bajo la 
presidencia de la Dra. Decana Verónica Vargas Sanhueza. 
Actúa como Secretario de Facultad el Dr. Marcelo González Orb.  
La sesión se desarrolla a través de videoconferencia.  
 

Convocados 
Decana:        Verónica Vargas Sanhueza 
Secretario de Facultad:       Marcelo González Orb 

Director Departamento de Artes:      Víctor Hugo López Sandoval 

Director (s) Departamento de Educación Física Deportes y Recreación Gonzalo Zapata Vera.   

Director Departamento Kinesiología:     Antonio Edwin López Suárez 

Director Departamento de Música:      Daniel Andrés Miranda Martínez 

Académica Representante Artes Visuales:     Beatriz Katerina Casabona Negrete 

Académico Representante DEFDER:      Caterina Joanna Fazzi Gómez 

Académica Representante Departamento de Kinesiología:   María José Prieto Correa 

Académico Representante Departamento de Música:    Luis Mancilla Valencia 

Académico Departamento de Formación Pedagógica:    Andrés Marió Casanova 
 

 

Inasistencia:  

      
 

Invitados (as):  

Guiselle Garat LY       Representante ante Junta Directiva UMCE  

Cristian Yeri Llanquileo Salazar      Ing. Oficina de infraestructura. 

    

   

 
1. Información General. 

1. Cuenta Decana de Facultad. 
- Decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza, informa desarrollo Acciones de Facultad: 
- Da cuenta Desarrollo Claustro Doctorado UMCE, en lo que respecta a procesos de matrículas, del año 

2022, se informa de convenios de desempeño de los doctores contratados UMCE y los bajo la 
convocatoria UMCE. Se trataron matrerías asociadas a recalificación de sus miembros. 

- Respecto a la cuenta reunión desarrollo Consejo Académico. Prof. María José Prieto Correa, indica que 
no hay antecedentes, que aportar por no haber sesiones. 

- Respecto a cuenta Prof. Guisselle Garat Ly, representante ante la Junta Directiva, tampoco se han 
desarrollado sesiones 

- Respecto a informe Proceso Acreditación Departamento de Música, se indica que se han desarrollado 
las acciones comprometidas por el departamento de infraestructura, las que aportan a la mejora, aun 
cuando están pendientes otras, que quedaron pendientes, y que se comprometieron estar para la 
próxima semana, como es la instalación de bancas internas, que están en reparación, aporta inocentes 
re cambio de canos de iluminación en salas, mejoras en sala aledaña, lo anterior es reafirmado por el 
por Director Daniel Miranda Martínez, quien agradece el apoyo desarrollado por la decana. 

- En referencia a informe elección del representante ante la Comisión Central de Jerarquización, (CCJ) 
se recuerda que fue elegido el profesor Dr. Cesar Osorio Fuentealba, del departamento de Kinesiología. 

- Se informa del desarrollo de la visita a los departamentos y de Artes Visuales, con equipos técnicos, 
poniendo énfasis en aspectos de salvaescalera, pintura interior, reparaciones pendientes y mejoras en 
salas ubicadas en primer y segundo. 

- Respecto al desarrollo del paro, se Informa que el departamento de Artes Visuales, prosigue en el 
movimiento, e indica que mañana habrá una reunión. El director de Artes Visuales, Prof. Víctor Hugo 
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López Sandoval, señala que se han efectuado reuniones teniendo como ejes dos preocupaciones por 
parte de los alumnos (as), uno el Jardín Infantil, la otra la vuelta presencial a clases, bajo la modalidad 
Online, las que no llegan acuerdos unánimes. Por otra parte, el tema de fondo es el cansancio. 

- Se informa Reunión con Vicerrectora Académica y Secretario General, siendo el más importante el 
proceso eleccionario de Directores y Decanos, en condicionantes de pendientes. Se da cuenta que la 
información llegada desde Secretaria General, fue tramitada a cada unidad departamental. Al respecto 
se informa que estas se desarrollaran en fecha 24 de noviembre del año en curso, junto a otras, 
asociadas a renovación y remplazo en distintas instancias de la universidad. 

- Se informa que el día miércoles se desarrolla una nueva reunión en que se analizaran los pasos para 
llevar a efecto estado elección Procesos Eleccionarios (Reunión con Secretario General). 

- Respecto a Informe desarrollo Reunión con Arquitecto Alfredo Blanco, se informa que en esta se dio 
cuenta del estado de obras pendientes y otras que en la actualidad están recientemente adjudicadas, 
como son la sala de Psicomotricidad, del departamento de Educación Física, Deportes y Recreación, 
de la intervención del Gimnasio 4, se señala que quedará en estado de pendiente, por superar los 
costos de intervención, respecto al presupuesto original, lo que implica, que el diferencial debe ser 
aprobado por la Rectora de la Universidad, Dra. Eliza Araya Cortez. Respecto a obras del departamento 
de Kinesiología, se indica que aún no está aprobado su desarrollo. 

- Respecto a cuenta del Director de Kinesiología y Presidente de la Comisión Institucional, Prof. Antonio 
López Suárez, señala que no hay novedades al respecto, estando a la espera del informe de las 
comisiones. 

- En referencia a informe desarrollo actividades presenciales por carreras UMCE, dependientes de la 
Facultad, el director (s) del Departamento de Educación Física, Prof. Gonzalo Zapata Vera, señala que 
esta todo normal y con buena asistencia, por parte de estudiantado, aporta antecedentes que se 
desarrollará una reunión durante la próxima semana, para determinar el actuar. 

- El Director Departamento Kinesiología, Prof. Antonio López Suárez.  señala que no hay novedades, los 
alumnos (as) están muy motivados y con el compromiso de seguir bajo la modalidad presencial. 
Director de del Departamento de Artes Visuales, Prof. Víctor Hugo López Sandoval, señala que llagará 
una carta de parte de alumnos (as) que a la fecha no se han vacunado y que quieren entrar, estos están 
molestos, por el impedimento de ingreso, se le indica que es el nivel central el que aplica esta 
ordenanza. Se informa que se está en paro en adhesión por la situación del Jardín Infantil. Se indica 
que se efectuarán acciones, para facilitar el ingreso a la universidad, acciones asociadas a facilitar el 
control del personal de portería. 
El Director Prof. Daniel Miranda Martínez, señala que Departamento de Música se acoge al paro, 
fundamentalmente por el agobio fruto a la sobrecarga académica, indica que el cuerpo académico ve 
con preocupación, la complejidad del llevar a cabo ajustes al programa desarrollado e indica que este 
será su último Consejo de Facultad, por dar paso al proceso de elección, quedando bajo la tuición del 

Secretario académico, Prof. Benjamín Ruz Guzmán, por asumir como responsable de la unidad. 

El profesor Director Departamento de Artes, Prof. Víctor Hugo López Sandoval, indica que no hay una 
causa definida, pero que el día de mañana a lo mejor hay mayor claridad. 
Se incorpora a la reunión, el Sr. Cristian Yeri Llanquileo Salazar, Ing. Oficina de infraestructura, quien 
informa oficialmente, la entrega de obras en el Departamento de Educación Física, las que tienen 25 
días para su desarrollo, informando que todos los antecedentes se encuentran en la página web de la 
Facultad e informa que, para rastrear el proyecto, pueden efectuar su seguimiento. 
En referencia al Gimnasio del DEFDER, se informa que no es posible fragmentar la obra, en tal caso la 
obra no se podría ejecutar. 
Respecto al Departamento de Música, señala que se han programado una serie de Trabajos, entre los 
cuales destacan cambios de equipos eléctricos, se instalaron sierres de puertas, se cambiaron tapetes, 
se efectuó pintura, se efectuó una limpieza de cobertizo bancas, se sacaron bancadas que están en 
proceso de mejoras, entre otros. 
Director (s) del Departamento de Educion Física, Deportes y Recreación, Prof. Gonzalo Zapata Vera, 
solicita si es posible que se envíen fotos de las mejoras a desarrollar, ello con motivo de demostrar el 
antes y el después. 
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El Director del Departamento de Música, Prof. Daniel Miranda Martínez, solicita con carácter de 
urgente, los antecedentes del desarrollo de obras asociadas al ingreso universal, el que debería ser con 
copia a todos los involucrados, ello por estar comprometidas dentro del compromiso de acreditación, 
del informe anterior. 
Da cuenta de los daños ocurridos en la Facultad de Artes, el que fue abordado inmediatamente, 
destaca el trabajo desarrollado por prevención de riesgos, destacando que están pendientes algunos 
aspectos menores, como son el pintado de las áreas afectadas, que desarrollaran durante el fin de 
semana y que las áreas afectadas fueron sometidas a procesos de desinfección. 
La decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza, señala que el día mañana se van a desinfectar y cubrir los 
aspectos asociados a pintura. 
Se informa de los protocolos asociados a la prevención de riesgos, en el Departamento de Artes 
Visuales, el Secretario de Facultad, Dr. Marcelo González Orb, sugiere efectuar una capacitación tanto 
a profesores (as), alumnos (as) para una correcta utilización, del salvaescaleras y otros elementos 
asociados a primeros auxilios, ante lo cual se indica que está coordinada con la empresa.  
El Director Departamento de Artes Visuales, Víctor Hugo López, agradece la preocupación del 
departamento de infraestructura y solicita poner atención al ingreso de la plataforma, pues no se 
conlleva con el salvaescaleras. Se muestran fotografías, que dan cuanta que efectivamente no cumple 
con la norma, y que será mejorado su ingreso, se reconoce que este debe ser mejorado y que se van 
efectuar acciones para su mejora. 
La Sra. Lorena Parada Fonseca, Profesional de Gestión y Proyectos, Analística Técnica de la Facultad, 
aporta antecedentes que dan cuenta que todo lo tratado está en la página Web de la Facultad. 
Se incorpora el Profesor Dr. Cesar Osorio Fuentealba, quien presenta el desarrollo de algunas 
actividades asociadas seminarios y ciclos de seminarios de carácter presencial o Online, dependiendo 
de las condiciones sanitarias. 
El objetivo, es dar a conocer las diferentes temáticas de forma quincenal, en la cual los departamentos 
hagan la presentación de temáticas, que contribuyan al desarrollo de la unidad y por ende a la 
Universidad, en todos sus ángulos. 
Se consulta si hay algún académico de las otras carreras dependientes de la Facultad, que dé desee 
aportar evidencia de avances experimentado materias indagativas. 
Por otra parte, solicita responder una encuesta, para establecer necesidades asociadas a la innovación. 
Se solicita al Secretario de Facultad el envío de la Ficha, donde se pueden proponer temáticas de 
innovación, a partir de estas, puedan invitar a otros departamentos. 
El Director Departamento de Música, Prof. Daniel Andrés Miranda Martínez, consulta que se entiende 
por innovación y cuál es la orientación educacional, se indica que son conceptos amplios, que podría 
dar lugar a un encuentro específico, para llegar a una definición, que sea más accesible, pero se indica 
que no tan solo está asociado al campo educacional. 
El académico, Prof. Víctor Hugo López, Director del Departamento de Artes Visuales, señala que no le 
queda claro el concepto, y como lo puede socializar con sus académicos, y más que innovación podría 
ser la creación. 
El Prof. Gonzalo Zapata Vera, Director (s) del departamento de Educación Física, Deportes y 
Recreación, indica que no hay mucho tiempo para el desarrollo del Ciclo de Seminarios, por estar ya 
avanzado el semestre y que las fechas están muy ajustadas, pero que se podría desarrollar el próximo 
año. 
La académica, del departamento de Kinesiología, Prof. María José Prieto, indica que la invitación va 
orientada a ampliar la mirada, de la conceptualización de la visión y que podría ser un aporte 
importante a partir de la visión UMCE. 
 

2. Áreas Temáticas Facultad:   
A. Recursos Humanos. 

- Se da cuenta que se han presentado cuatro las Apelaciones al proceso de Jerarquización, via Facultad, los 
que se han tramitado a la Secretaria General 
MARIA FRANCISCA GARCIA. Departamento Artes Visuales. 
JESSICA LORENA IBARRA MORA. Departamento Educación Física, Deportes y Recreación. 
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JOEL ESTEBAN ALVAREZ RUF. Departamento Kinesiologia. 
Uno directo vía Secretario General. 
ROBERTO ALEJANDRO LEIVA CONTARDO, Departamento Educación Física, Deportes y Recreación. 

- Se da cuenta a invitación Claustro, análisis Estatutos UMCE, a desarrollar el miércoles 27 desde 8.00 a 13.00 
horas 

- Se informa que se han tramitado la totalidad de los Contratos de Ayudantes Meritantes, efectuando una 
queja de la Vicerrectora Académica, por estar extemporaria, ello frente a la tramitación de la propuesta del 
departamento de Artes Visuales, estas están asociadas a demoras en la Secretaria General y Gestión de las 
Personas. 

 

B-  Gestión Recursos Físicos.  

- Se informa por parte del invitado Sr. Cristian Yeri Llanquileo Salazar, Ing. Oficina de infraestructura, del 
informe y estadio de las Licitaciones, materia tratadas en profundidad en punto anterior. 

- Se informa del estado de las reparaciones edificio decanato y las acciones pendientes, que no pasaran de 
esta semana. materia tratada en profundidad en punto anterior. 

C. VcM y Extensión. 
- Se da cuenta de firma del convenio para la Transferencia de fondos “proyecto Museo”, por parte de la 

Rectora UMCE, Dra. Elisa Araya Cortes. 
- La decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza, la asistente técnica, Lorena Parada Fonseca y el Secretario de 

Facultad, Dr. Marcelo González Orb, dan cuenta de la actualización y los aportes de la página Web Facultad, 
la cual está asociada a los procesos de acreditación de los Departamentos. 

- Se da cuenta del Video del concierto Piazzolla 100 años, cuyo aporte surge a partir de la Prof. María Luz 
López, Departamento Música, el cual se encuentra en la página web de la Facultad. 

- Se informa del desarrollo de semana encuentros UMCE, del Secretario General Sr. Benjamín Larenas Molina, 
con Decanos (as), la académica del Departamento de Artes Visuales, Prof. Beatriz Casabona Negrete, 
propone que esta información, sea socializado con los directores y cuerpo académico y entorno. 

- Se solicita el informe pendiente Coro DEMUS y otras actividades con I. Municipalidad de Ñuñoa, 
comprometidas por Director Departamento de Música, el Director indica que se encuentra ya en ensayo. 

- Se informa de la adjudicación del Proyecto DAIN, cuya representante es la académica, Prof. Eliza Zúñiga, el 
que está orientado a la recuperación de la Música, con recursos  

D. Investigación (D y F). 

- Se informa que se está en conversaciones con U. Antioquia, por cupos de participación, alumnos y 
académicos, indicando que esta información será socializada en el próximo Consejo de Facultad. 

E. Educación Continua Postítulos y Postgrados. 

-  Se informa del estado pendiente Informe Diploma Departamento de Música, el que, de acuerdo a los 

contenidos, ya están aprobados. 

F. Proyectos – Propuestas Departamentos. 

- Sin información. 
 

Varios: 
- Se plantea a la preocupación de proceso de Recalendarización, en el cual los académicos no están dispuestos 

a asumir este proceso, materia que será solicitada por la Decana de Facultad, Dra. Verónica Vargas Sanhueza, 
que se puesta en tabla en el próximo Consejo en el próximo Consejo Académico, dada su transcendencia. 

 


